Manel Valcarce - Blog

https://www.manelvalcarce.com/

Valores en el Deporte: Iván Fernández Anaya



Hace unos días me llegó esta información del atleta Iván Fernández Anaya, sobre la noble acción que hizo el 2 de dicembre de 2012 durante la carrera del Cross de Navarra de Burlada.

A pesar del tiempo que ha pasado no he podido dejar pasar la oportunidad de recordarlo y aprovechar el blog para mostrar los valores que nos vinculan en el deporte. Haremos un repaso de los mismos según recoge la Carta Olímpica.

La acción de Iván Fernández nos demuestra que el testimonio y la integridad de una persona pueden reflejarse en todos los ámbitos de su vida.

En dicha carrera su contrincante keniano, Abel Mutai, medalla de oro en los Juegos Olímpicos de Londres 2012, estaba a punto de ganar la prueba, pero se confunde en el tramo final creyendo haber ganado y con algunos metros por recorrer, aflojó totalmente el paso y, relajado, comenzó a saludar al público creyéndose vencedor. Iván Fernández Anaya, que venia segundo, al ver que se equivocaba y se paraba metros antes de la meta, no quiso aprovechar la ocasión para rebasarlo y ganar. Se quedó atrás de él, y con gestos para que la entendiera y casi empujándolo, llevó al keniano hasta la meta, dejándolo pasar por delante.

Iván Fernández Anaya, al terminar la prueba comentó: "Aunque me hubieran dicho que ganando tenía plaza en la selección española para el Europeo, no me habría aprovechado. Creo que es mejor lo que he hecho que si hubiera ganado. Y esto es muy importante, porque hoy en día, tal como están las cosas en todos los ambientes, en el fútbol, en la sociedad, en la política, donde parece que todo lo honesto ha perdido su valor, un gesto de honradez va muy bien".

Sin duda un gesto único que nos hace reflexionar y pensar en cuáles han de ser nuestras prioridades. A Iván no le queda duda: los Valores que transmite el deporte.

Según la Oficina de Atención al Deportista del Comité Olímpico Español, el papel del deporte tiene una gran influencia en el entendimiento internacional, la coexistencia pacífica y la educación social. Además favorece al desarrollo de diferentes valores, algunos de ellos puestos de manifiesto en la Carta Olímpica (2000). En su principio fundamental número dos se recoge "El Olimpismo es una filosofía de vida, que exalta y combina en un conjunto armónico las cualidades del cuerpo, la voluntad y el espíritu. Aliando el deporte con la cultura y la educación, el olimpismo se propone crear un estilo de vida basado en la alegría del esfuerzo, el valor educativo del buen ejemplo y el respeto por los principios éticos fundamentales universales".

Pero ¿Qué son los Valores?.

Según Montse de Diego y Pablo Gandarillas, "Las personas crecemos, maduramos y vamos construyendo nuestro carácter y forma de pensar, gracias a las experiencias y circunstancias que nos rodean. Durante este proceso vamos seleccionando, conformando y afianzando una red de valores personales, que van a regir nuestras actitudes, pensamientos y creencias. Los valores forman parte de lo más íntimo de nuestro ser. Son la última justificación de nuestras decisiones y comportamientos, de modo que cada opción que tomamos lo hacemos bajo la referencia, explícita o no, a la propia escala de valores".

Por estas razones el deporte, como parte de la sociedad y la cultura, influye en la construcción de valores comunes y personales.

Los valores que promueve el deporte y que recoge el olimpismo son:

- Universalidad
- Paz
- Multiculturalidad
- Igualdad
- Respeto
- Juego Limpio
- Justicia
- Deportividad
- Honestidad
- Solidaridad
- Fraternidad
- Compañerismo

- Coraje
- Esfuerzo
- Superación
- Constancia
- Colaboración

Gracias Iván por tu ejemplo, por compartir los valores deportivos y por recordar en nuestras conciencias la importancia de saber lo que nos mueve y nos une y que refleja un modo de vida tan apasionante como el deportivo.

"La Palabra mueve, pero el ejemplo... ARRASTRA". No dejéis de ver este vídeo.

Link to Original article: https://www.manelvalcarce.com/blog/valores-en-el-deporte-ivan-fernandez-anaya?elem=90186